

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Escilla y caribdis

¿Quién dijera al comenzar la guerra que había de ser en los Imperios centro-europeos donde la revolución había de impedir su continuación?

En este resultado de las hostilidades que solución del conflicto que ha sorprendido a todos, incluso a los mismos que aparecen como vencedores. Nadie lo creía, nadie lo esperaba sino de Francia, y los mismos franceses estaban tan temerosos de ello que toda medida de represión ha parecido poca y no ha habido nadie ni entre los mismos socialistas que haya protestado contra ninguna medida de rigor por extrema que haya sido. Ni aún siquiera se ha protestado contra el asesinato de Jaurés!

Este asentimiento a las medidas de conciliación sobre todo elemento que pudiera restar bríos para la empresa guerrera, no revela otra cosa sino que en el fondo de la conciencia de todos es la que la democracia, tal como ahora se entiende, es un estorbo para los pueblos en los momentos supremos de su vida.

La conciencia de lo contrario dió lugar en el centro de Europa a que se produjera la situación interior temida y por lo mismo prevista en Francia; si el mismo rigor hubiera reinado en unos que en otros pueblos, es posible que la contienda estuviera también resuelta, pero en favor del bando contrario.

No obstante que el triunfo es imprevisto, que los mismos aliados tenían por más probable su propia derrota, blasfona de la brillantez de sus triunfos militares cuando, ni aún estando desmoralizado ya el enemigo, han logrado infligirle una sola derrota verdadera. Solo han logrado hacerle retroceder.

Esta conciencia que los aliados tienen de que el triunfo es debido a un suceso imprevisto, les hace temer extraordinariamente que los Imperios centrales puede rehacerse, y por eso el armisticio no ha sido tal sino una rendición impuesta aprovechando las dificultades interiores.

Suspender las batallas simplemente, que es en lo que consiste un verdadero armisticio, era expuesto a que invertidas las energías se hiciera reaccionar a los pueblos, hubieran podido los centrales consolidar después su superioridad militar y hacer imposible el triunfo aliado. He ahí por qué las condiciones han sido tan duras y por qué aún hoy no fríasigan a modificarlas.

Había un peligro con el armisticio y lo eliminaron con la dureza de las condiciones de él, pero la dureza de las condiciones tras consigo otro peligro tan grande como el primero: el peligro de que el hambre, la opresión y el odio hagan que el bolchevismo tome cuerpo en los Imperios centrales, y contagie la Europa Occidental como ellos se contagiaron del bolchevismo ruso.

Alemania, ante el peligro inmenso que para ella y para la sociedad europea toda, representa esa forma sangrienta de revolución, prefirió suspender la guerra para levantarla un día que.

El Emperador Guillermo pudo como Sansón decir: peroxímicos todos, y atender solo a salvar su trono y de no salvarlo que la revolución se extendiera a todos los países, pero en su grandeza de alma no cabía tal cosa y abdoló a tiempo de poder contrarrestar el movimiento quitando a los revolucionarios todo pretexto.

En un servicio que ha prestado a su pueblo, el último acaso, pero en un servicio que aprovecha también a Europa Occidental; no tenemos en cuenta su ingratitude, y no poner dentro en los rigores contra Alemania se expusiera a hacer estéril su sacrificio.

Francia lo sabe, y porque lo sabe aún tiene a su pueblo sometido a los mismos extremos rigores que en plena guerra, no obstante que la guerra ha terminado, que los Imperios centrales están incapacitados para reanudarla. Tendrán los aliados la prudencia necesaria? De temer es que no; si por el odio solo piensan en oprimir al enemigo vencido por oscuridad, pero si así continúan, por evitar el peligro de que puedan los Imperios reaccionar y volverlos a levantar, van a caer en el peligro de una invasión bolcheviquista que tan malo el no es peor.

Tírol.

## Cámara de Comercio

Bajo la presidencia de don Juan Antonio Gómez Quiñes celebró ayer tarde sesión ordinaria la Cámara de Comercio de esta ciudad.

Al comenzar el acto el señor Gómez Quiñes propuso y así fué acordado por unanimidad la satisfacción de dicha entidad por haberse firmado el armisticio entre los países beligerantes y suspensión de hostilidades.

Después se dió lectura al presupuesto para el próximo año que también mereció la aprobación de todos los reunidos.

Entre los acuerdos tomados figuran el de adherirse a la protesta hecha por la Cámara de Huelva con motivo de los elevados precios a que se expende el azúcar, telegrafando al ministro de Subsistencias dándole cuenta de la carencia que existe en esta ciudad de dicho artículo.

El señor Gómez Quiñes dió cuenta minuciosa de los trabajos que se vienen haciendo para la construcción de muelles cubiertos en la estación del ferrocarril, de los que se siguen para la consignación de cantidades para la Escuela Náutica y de los que se practican para que comiencen a primero de año las clases gratuitas de taquigrafía, contabilidad, mecanografía y otras, de la publicación de un Boletín Oficial y de la marcha de los trabajos para el Monte de Piedad y Caja de Ahorro.

Y con esto se dió el acto por terminado.

## De Sociedad

Los que viajan

Ha llegado el Rdo. P. Fray Antonio Martínez, de los P. P. Franciscanos de Loros, que ha de ocupar la Sagrada Cátedra durante el Novenario que en honor de la Inmaculada ha comenzado hoy en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús.

—Regresó de la capital el Contador de los fondos municipales don Antonio Ripoll.

—Para Orihuela ha marchado hoy acompañado de su esposa don Ramón Verdúes Sánchez, del comercio de esta plaza.

—Acompañado de su familia ha regresado a ésta, de sus posesiones en La Palma el distinguido médico don Francisco Pescador.

Notas varias

Ayer se celebró en el Gran Hotel el té de los viernes, al que asistieron las señoras de Portela, Soler (D. P.), Martínez Domenech, Braquehals, Maso, Cabezas, La Cerdá, Maceras, Barreto y las exmas. señoras Vda. de Plató, y Marquesa de Cañada Honda.

Señoritas de Plató, Soler, Martínez Domenech, Romero, López, Portela, Maceras y Braquehals.

Entre los jóvenes concurrentes vimos a un buen número de Guardiamarinas que llegaron a ésta en el acorazado «Pelayo».

El cuarteto amenizó el acto.

Enfermos

Ha mejorado en la enfermedad que sufre el joven estudiante Bernardo Fuentes.

## GRAN HOTEL

SALON DE FIESTAS

TES de MODA con CONCIERTO

todos los viernes de 3 a 8

SALON RESTAURANT

Abierto de 12 a 2 y de 4 a 10  
Almuerzo, 5'50—Comidas, 4 pesetas

Otras del Cantábrico: 3 pesetas dobles

(No se sirven comidas a domicilio)

## LA BARITA

En mi constante afán de presentar iniciativas a los hombres de capital para ver si puedo conseguir que se hagan uso de ellas, y alguno se decida a emprender algún negocio donde se pueda colocar un número más o menos considerable de obreros y poder evitar la dolorosa y forzosa emigración que se está efectuando debido a la escasez de trabajo, no paro mientes en exponer cuanto pienso sobre este asunto.

En la mina «San Camilo», (vulgo Cartagenera) propiedad del acaudalado minero y comerciante don Alfonso Carrión y Garota, hay reconocido, a la superficie en terreno volcánico, un canal de barita que no bajará de 10 metros de ancho y en sentido vertical de N. a S. dicho canal está reconocido a la profundidad de 180 metros que tiene un pozo que hay en la citada mina.

Aunque el tal mineral es de escaso valor, pues cuando yo estaba allí se vendía a 250 ptes la tonelada, quiere decir que habiendo, como se supone, gran cantidad sería un negocio el explotarlo, además que como es sabido este metal está en la Naturaleza adherido al cobre pudiera encontrarse este y entonces se había resuelto el problema, pues en aquél sitio, virgen de minería, hay infinidad de demarcaciones mineras que sus dueños pondrían en movimiento laborando con probabilidades de éxito.

En la misma mina antes citada, también hay una cantera a la superficie de la cual, por un procedimiento mecánico de poco coste, se hace un cemento (especie de cal hidráulica) que es muy apreciado, por don Beltrán de Callaba (q. e. p. d.) y creo que prometía pingües ventajas.

En aquellas cercanías hay varias galerías antiguas cuyos residuos de mineral, en buena mina, es cobre de muy buena calidad, lo que hace suponer que en otra época allí se hallaba ese mineral en abundancia pero casi a la superficie. ¿Por qué no lo ha de haber en la profundidad?

Los mineros españoles debían fijarse en estos toscos detalles, y poner en práctica algo que mitigara la situación obrera de esta región.

¿Qué triste es ver marchar a los amigos de siempre, a los compañeros de oficio, a los deudos por vínculos consanguíneos, y no poderles decir que no marchen, que no abandonen la patria...!

Verdad que las subsistencias están inabordable; que el obrero que trabaja, con el mísero jornal que le dan, no puede comer y... que, no solo de pan vive el hombre; pero para el que no trabaja todavía es más imposible la vida y de ahí que opten por marcharse obligados por las circunstancias; por voluntad propia creo no deje nadie la patria que le vió nacer.

A los hombres de buena voluntad, a los hombres de iniciativas y de preclaro talento, y a los hombres de capital es a quienes pertenece, en primer lugar, procurar por todos los medios que estén a su alcance evitar que la desmembración, que la mutilación, que el suicidio, (permítaseme la frase) de la patria no se consuma. De llevarse a efecto ellos serían, solo y exclusivamente, los responsables. En nombre de los obreros de esta sierra, y en nombre de la humanidad ruego a los hombres de buen corazón que busquen la solución de tan arduo problema, que si de buena fe lo buscan, Dios los iluminará para que la hallen.

Gil Valero

Del S. C. de La Unión.

Ampliaciones a plazos

de una peseta semanal

Lo más bonito, lo más exacto, lo más elegante. Garantizada su exactitud, bondad y esmero. Marco original y de extraordinaria vista.

CASAU—Fotógrafo  
CALLE S. CARTAGENA

Rogad a Dios en caridad por las almas

DEL SEÑOR

D. Eduardo Cánovas Furcual

Y DE SU HIJA, LA SEÑORITA

Juana Cánovas Gutiérrez

que fallecieron respectivamente el 3 de Diciembre de 1906 y el 10 de Mayo de 1916

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el día 3 de Diciembre de 10 a 11 de su mañana en la Iglesia de la Caridad, será aplicada por el eterno descanso de sus almas.

Su desconsolada esposa y madre y demás familia, caegan a sus amistades y personas piadosas asistan a la celebración de dicho acto religioso, por cuyo señalado favor les quedarán eternamente agradecidos.

Los Sres. D. Juan Sres. Obispos de Cartagena y Sión tienen concedido el permiso para que se celebre en la Iglesia de la Caridad.

## La defensa del orden social

Un grupo de elementos amantes de los sanos principios se ha reunido en Santiago y ha acordado adherirse a la campaña iniciada por el Duque del Infantado.

A este efecto redactaron la carta que insertamos a continuación:

Excmo. Sr. Duque del Infantado, Marqués de Santillana.

Señor de nuestro mayor respeto: Una voz más ha dado usted un alto ejemplo de valor ciudadano. El Marqués de Santillana, que en sus actos auna la nobleza de la estirpe, el amor al trabajo y el genio industrial, ha levantado su voz defendiendo la Religión y la Patria en el mismo lugar donde malos hijos de España, abusando de la vestidura parlamentaria, dedican sus esfuerzos a la realización de un programa suicida.

No cumpliríamos nuestro deber de españoles amantes de orden si no significáramos nuestra adhesión a las ideas por usted tan valientemente sustentadas y que la opinión sana del país aplaude con entusiasmo.

Séanos permitido rogar a usted haga presente al Comité organizador del mitin celebrado en defensa de la autoridad y el orden social, nuestra completa identificación con los principios que en dicho mitin se propugnaron. Nosotros también creemos que la libertad nació de la Cruz, que la igualdad se funda en la Caridad cristiana, y que la fraternidad solo es verdadera en la Religión Católica.

Quiera Dios que la unión de derechas, haciendo estériles los repetidos esfuerzos de los que ansian desterrar los sentimientos religiosos y patrióticos, tenga inmediata realización, para impedir que se produzca en España la tristísima situación a que se ven reducidos aquellos países que rompieron el freno de toda autoridad.

Con respetuosa consideración, quedamos de V. afmos.

(Siguen las firmas.)

La juventud Maurista de Avila ha distribuido profusamente el siguiente manifiesto:

A los Ciudadanos Abulenses

Todos vosotros os habreis dado cuenta de la evolución sufrida en la vida de los pueblos, del giro de su política, como consecuencia del término, de la guerra que amenazaba destruir al mundo.

Dos soluciones o caminos a seguir se presentan, la renovación pacífica o la anarquía, la primera lleva consigo el orden, el progreso, el respeto a la vida y propiedad de los ciudadanos, la segunda colocará a España en el franco tan difícil porque atravesasen algunas naciones de Europa, destrucción, sangre, imposición del derecho de la fuerza a la fuerza del derecho.

Esta juventud que infatigable labora por el bien de su patria, atendiendo a

las razones expuestas hace un llamamiento a todos sus afines, a los patriotas, para que desechando renillas, depolando antagonismo que nos mantienen separados nos unamos, para que todos como uno solo, colaboremos por el bien de España, la llevemos por derroteros de grandeza, a la vez que la apartamos del precipicio en que amenazan hundirla los que por falso patriotismo pregonan ideales de destrucción y sangre.

Nuestro lema es hacer patria, no deshacerla, nuestro propósito elevar, moralizar y dignificar lo existente, y por ello ofrecemos y brindamos la unión a los verdaderos españoles, borrando diferencias de partido que, antes nos separaban, si estáis como nosotros dispuestos a sacrificarnos y luchar por la vida y la prosperidad de nuestra querida España.

Ciudadanos: Os damos el ejemplo, olvidando antiguos rencores. No dejéis nuestra nación en manos de verdugos; sed patriotas, antepone a ella todos vuestros amores y seamos todos para uno, todos para España.—La Juventud Maurista de Avila.

Para defender los conceptos fundamentales Dios, patria y orden, se ha constituido en Zamora el siguiente Directorio:

D. Gabriel Abad, Presidente del Circulo Católico Obrero de San Martín del Old, y los señores Rubert y Nogueras del mismo Circulo Católico.

Vicente Toms y Alejandro Corrales, Presidente y Consejero de la Federación Católica Agraria; Manuel Martín, Presidente de la Congregación de Nuestra Señora del Tránsito y San Luis Gonzaga; don Felipe Esteban Pascual, José Jazbrina, Enrique Díez, Manuel Sevilla, Valeriano Rivera, Joaquín Ramos, Bernardo Gazapo y Atillano Luenjo, de los Comités jaimista, maurista e integrista.

La misión de este directorio—dios un Colegio local—es redentora.—Su misión no es de honores, es de sacrificio.—Su espíritu no es de exclusión, es de atracción.—A nadie rechazarán, a todos llaman porque la hidalga tierra zamorana solo cuenta entre sus hijos obreros de Dios, de la Patria y del Orden.

La renombrada lámpara



la tiene en venta: Juan Soler e hijo, Aire, 32 CARTAGENA

JUNTA de Protección a la Infancia

Número premiado hoy

143